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地域の方々について 

① 感謝しかないです 

② スタッフが頑張って盛り上げている姿 

③ ボランティアさんの温かさが素晴らしかったです 

④ スタッフの皆さんに熱が感じられる。 

⑤ 運転手さんを始めスタッフの皆さんの対応がよかった。 

⑥ 途中道に迷い、時刻に遅れてしまいましたが、柔軟に対応して

くださってとても感謝しております。 

⑦ 専用のバスがあったのと、スタッフさんや街全体で取り組んで

る姿勢がとてもよかったです。 

⑧ 関係者の皆様がとても親切でしたし、見所、時間も適切に教え

て頂き、大変楽しめました。ありがとうございました。 

⑨ 地元のガイドの方がいろいろと詳しく教えてくださって、とて

も楽しむことができました。 

⑩ スタッフの方々のホタル保護への取り組みに熱意を感じまし

た。ありがとうございました。 

⑪ ボランティアの皆さん、笑顔で出迎えてくれて、とても親切で

感じが良かったです。 

⑫ スタッフの方がとても暖かく迎えて下さった。スタッフの皆さ
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んとても親切でした 

⑬ 開催してくれてとても感謝してます。感動しました。案内もと

ても親切で良かったです。 

 

地域の方々とホタルについて 

① ホタルもたくさん見られたし、スタッフの対応も良かった。 

② ホタルがキレイだった。ガイドさんの案内や説明もよかった。 

③ 自由行動・蛍の輝き・スタッフの話し易さ 

④ 2 回目ですが本当に感動します。維持も大変だと思うけど、ち

ゃんと綺麗にされていてすごいです。 

⑤ スタッフの皆さんが笑顔で親切だった。ホタルの乱舞が素晴ら

しかった。見た事ない景色を見る事が出来て、とても感動しま

した。ありがとうございました。 

⑥ 想像以上に蛍が綺麗で、感動した。スタッフさん達がとても暖

かく心地の良い空間だった。また行きたいと感じた。 

⑦ 沢山のホタルを観賞できました。スタッフの皆さんの案内、誘

導等丁寧でよかったです。お世話になりました。 

⑧ ヒメボタルとゲンジボタルの両方、たくさん観ることができま

した。バスの案内が親切でスムーズでした。 
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⑨ 姫ホタルの生息範囲が広がってとても綺麗でした。皆さんの環

境整備の賜物だと思います。 

⑩ 初めてこんなに沢山のホタルを観ることが出来て、感動しまし

た！スタッフの方々の笑顔もとても印象的で、感謝しておりま

す。 

⑪ 本当に感動しました！ 維持管理に尽力されていることに敬

意を表します。子どもの頃近所の川にほたるがいたのを思い出

し、感慨深かったです。 

⑫ 感染対策をしっかり行っておられました。道の駅、現地のスタ

ッフだけでなく、道中に配置されているスタッフの対応も素晴

らしかった。綺麗なゲンジボタル、ヒメボタル、星空の共演を

堪能させていただきました。 

⑬ あんなに沢山のホタルを初めて観ました。地域の方々があの環

境を守る努力をされていて、ボランティアの方々、ガイドさん

も親切で暖かく、自然と人との触れ合いに感動しました。 

⑭ 受付時の説明、スタッフの方々の親切な応対、そして、やっぱ

りホタルのひかり。漆黒の森のなかに、ほのかにかつはっきり

と表れる無数のひかり。あまりの幻想的な光景に息をのみ時を

忘れました！ 
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⑮ スタッフの皆さんの明るく丁寧な対応がとても気持ち良かっ

た。そして何よりも、ヒメボタルのきらめきの美しさ、ゲンジ

ボタルの優雅な舞。感動しました。コロナの影響で神経を使わ

れたとおもいます。ご努力や熱意に感謝申し上げます。 

⑯ ホタルは驚くほどキレイでした。何より事前の問合せから、ス

タッフのみなさんの対応がとても丁寧で素晴らしいと思いま

した。無料で大丈夫なのかなと思う程でした。もう少し寄付す

ればよかったと後悔しました。 

⑰ とてもきれいでした。特に歩道が作られたところは圧巻でした。

地域の方々が尽力して守られていると思いました。また、バス

の手配や通行止めなど、多くの方が大変親切に対応していただ

いてありがたかったです。ありがとうございました。 

⑱ 初めてヒメボタルを観ました（目がハートの絵文字）ゲンジボ

タルと全然違うホントに森の妖精のようで幻想的なあっとい

う間でした 限定でウジャウジャ人がいなくて良かったです 

スタッフの皆さんもこの企画やホタルを大事にされてるのが

よくわかりました お疲れさまでした 

 

観賞地とホタルについて 
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① 道もきれいで誘導もわかりやすく見やすかった 

② なかなか観られない景色が観れた。 

③ 素晴らしい光景を見させていただきました。 

④ 俺が見た中では今年が一番だったです。 

⑤ 綺麗でした 

⑥ 一面というのが素晴らしい 

⑦ とてもきれいでした。 

⑧ とてもキレイでした（花の絵文字） 

⑨ とても美しく家族皆が感動した 

⑩ とても綺麗で子供にも自然を感じられるいい経験をさせるこ

とができた。 

⑪ ホタルの種類、生息の場所が分かりました。 

⑫ とにかく蛍の数が多くて圧倒しれました 

⑬ 見応えがあった。一度は来るべきだと思った。ホタルだけでな

く月の光の明るさを知ったこともよい経験だった。 

⑭ ホタルの数や美しさが想像以上に素晴らしいもので感動しま

した 

⑮ とても美しいホタルの饗宴乱舞が見られたこと 

⑯ 蛍の量が多い 
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⑰ 今まで見た事のない数のホタルが見れた。 

⑱ 最高のホタルショーを観ることができました。 

⑲ 今までで最も多くのホタルをみれて感動しました。 

⑳ ホタルが見られる環境を守ってもらえていることに感動、感謝

しました。 

21 ホタルが綺麗に見れたところ 

22 予想以上のホタルの見どころの多さ、ホスピタリティの素晴ら

しさ 

23 ホタルの美しさに感動した。 

24 幻想的なたくさんの蛍の光に感動しました。 

25 ホタルの輝きに感動しました。 

26 蛍が見れた 

27 やっとホタルに会えた。待ってた 

28 感動です。コロナ前からのリピーターですが、今年は福万来の

ホタルに出会えて、思い出が深まりました。 

29 星とゲンジとのコラボが素晴らしい 

30 源氏螢が、すぐ近くまで飛んで来てくれて、とっても良かった

です。 

31 生まれて初めて姫蛍を見ることが出来た点 
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32 姫蛍を初めて見ることができて、とてもよかったです。 

33 初めて姫蛍を見れて感激しました。 

34 うまれてはじめて、姫蛍をみることができた。 

35 ゲンジとヒメと星の競演にスゴイを連呼しました。 

36 ゲンジボタルとヒメホタルを同時に観賞できて良かった。 

37 姫蛍と源氏蛍の両方が見れたこと。 

38 源氏とヒメの両方が楽しめた 

39 三度目のヒメボタル。一番多かった。頑張って保護してくれて

嬉しい。これからもよろしくおねがいします。 

40 いつもの年のように、ヒメボタルと、ゲンジボタルを同時に観

賞できたこと。福万来が変わっていなかったこと。 

41 静かに鑑賞できた。蛍が綺麗。ゲンジとヒメの両方見ることが

できて良かった。森林浴で気分リフレッシュできた 

42 山側には姫ボタル、川側にはゲンジボタル、頭上には満点の星

空で非日常の体験でした 

43 こんなにたくさん姫ボタルとゲンジボタルを同時に見ること

ができる機会はない 

44 ヒメホタル、ゲンジホタル両方観れて良かった。売店が遅くま

で営業していて良かった。 
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45 蛍鑑賞は初めてでしたが、源氏蛍と姫蛍どちらもたくさん見れ

て感動しました。足元の良い場所で良かったです。 

46 ゲンジボタルとヒメボタルを両方見たのも、あれだけ大量に見

たのも初めてだったので、感動しました。 

47 いままで他の蛍の名所に行ったが、カメラなどの明かりなど厳

しく取り締まっておられ、真っ暗な状態で蛍の光が鮮明に見れ

て感動した。波打っている状態の蛍の光はピークの時しか見ら

れないと聞いて、見られてよかった。 

48 三年前に初めて参加した時は、源氏ボタルだけでも感激したの

ですが、姫ボタルのことを知り、是が非でも見たいと思ってい

ました。ところが、コロナのために 2年も企画中止となり、今

年はあると知って、本当に嬉しかったし、また実際に源氏ボタ

ルだけでなく、沢山の姫ボタルの点滅をみられて、大感激です。

それと、道の駅でトイレ休憩やお買い物ができるのも、とても

良かったと思います。 

49 そして、事前の案内やバスへの誘導など、とても分かりやすく、

簡易トイレもあり助かりました。それに、環境保護を長年に渡

ってして下さっていたお陰で、念願のゲンジボタルとヒメボタ

ルが両方見ることができました。これからも無理のない範囲で、
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今回のように人数制限を掛けながら、長く続けて頂きたいので、

任意の募金ではなく、参加料という形で微力ではありますが、

お役に立てればと思いました。皆さんのお陰でとても、混雑も

せず、ゆっくりと素晴らしい時間を過ごす事ができました。事

前準備や開催中の 10 日間、片付けなど、本当にありがとうご

ざいました。また、ホタルだけでなく他の観光地にも足を運ぼ

うと思いました。 

 

運用全般について 

① 一般車両を通行止にしてあったこと 

② 車が入ってこないから、ほたるがずっと綺麗に見えた。 

③ 無料シャトルバスや入場制限でゆっくり鑑賞できた 

④ 入場人数が制限されており、密にならず、ゆったりと鑑賞でき

た。 

⑤ 予約制なので時間に無駄が無いこと 

⑥ 予約制なので混んでなかった。 

⑦ 予約制だったので、参加出来ることが決まって当日まで楽しみ

に過ごせました。 

⑧ 予約でのシャトルバスの発着があり良かった。スタッフの方々
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にとても丁寧に対応していただいた。 

⑨ シャトルバスを導入し、通行制限をして一定時間、車両の往来

を制御していることは、ヒメボタルの生態にもよい影響を与え

るとかんじました。 

⑩ 人工の明かりが全くないところが良かったです。自然を大切に

してホタルを守っておられることがよく分かりました。 

⑪ 長時間待つこともなく、人混みにストレスを感じることもなく、

最高の環境で楽しませて頂きました。夜日南町に行って参加出

来ないと辛いので、来年以降も予約制がいいのではと思います。

（乗車人数を増やした上で） 

 

その他 

① 今年は基本的に無料だったにも関わらず、ソフトクリーム割引

券が整理券と一緒に配られたり、サービスが良かったです 

 

有効回答数 87件／全 90名中（96.6％） 

以上、7月 13日 9時 10分時点 
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ご意見・ご提言 

① 米子駅まで電車賃と同じく 760円程度かかってもいいからバス

を出してほしい。 

② 残念ではないですが。入国料をとっても良いのに！と、思いま

した。 

③ 協賛金はちゃんと取ったらいい。貴重なホタルが見られるなら

みんな出す。初めからとるようにしておいて欲しい。 

④ 開催期間が 10 日と短すぎのように思う。協力金でなく、送迎

バスの費用を一律に集めてもいいと思う。 

⑤ この環境を無くしてほしくないと思い募金をしましたが、それ

をどんな活動に使うか具体的に教えてもらえるともっと募金

する人が増えるのかなと思いました。 

⑥ シャトルバス利用者からは運行利用料を最低○円以上と明言

し、料金徴収すればよいと思います。人件費や環境保護や整備

の財源確保も必要なのではないでしょうか。 

⑦ 帰ってからの物産館(売店)で PV 的なものが流れていれば、余

韻にも浸れたかな～と 

⑧ 見頃になる時間帯をガイドしていただけると良かった。見どこ

ろポイントに案内があると良かった。 
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⑨ 実際は、車が通るけっこう広い道なので、怖がることはなかっ

たのだと分かったのは、ほぼ戻った時、目もスッカリ慣れた時

でした。説明されたと思うのですが、頭に入ってなかったです。

できれば、簡単な地図のようなものでご説明いただけたらと思

います。 

⑩ 実は 2 日間参加させてもらったのですが、1 日目の方がカメラ

マンが多く、画像確認の為のモニターの光がかなり漏れていま

した。2 日目は僕を含めて同じ場所で 3 人で撮っており、3 人

ともタオルなどを使って出来るだけ漏れないようにはしてい

ました。スタッフの方から 1日目は注意されることはなかった

が、2 日目はかなり注意され、ここの蛍はカメラマンの為にあ

るんじゃないと詰め寄られていました。何故 1日違いであれほ

ど変わるんでしょうか？ 

 

ホタル観賞マナーについて 

① ツアーの方？の反射板の数が多くて、光が弱いとは言え少し煩

わしかった。 

② 理解はしますが、小さいお子さんの靴にチカチカ発光するもの

がついており、少し残念でした。なにか工夫できるものがあれ
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ば、と思いました。 

③ 小さいお子さんに歩くと点灯する光が目立つ靴を履かせられ

ている親御さんおられて残念でした 

④ 主催者側はきちんと注意喚起されていますが、子供の歩くと光

る靴が残念でした。防犯のためかと思いますが、子供には反射

タスキを配るとかしたらいいかなぁと思いました。 

⑤ スマホで蛍を撮ろうとアチコチでスマホを光らせてた。 

⑥ 携帯で写真を撮ってる人が何人もおられました。 

⑦ 参加する方のモラル。スマホのライトをつけたり、スマホの画

面の明るさが気になりました 

⑧ カメラのフラッシュをたかれているかたがいらっしゃいまし

た。非協力的なことは残念です。 

⑨ カメラを構えた人たちが、ヒメボタルの前から動かなかったこ

と。ヒメボタルたち、そのエリアには、近付いて来なかったよ

うに思いました。 

⑩ 私有地の為、撮影禁止と書いてあった所で多くの人が撮影して

いた。暗くて注意の看板が見えにくかった。最初にもらう注意

書きに記載があると良いのでは？ 

⑪ ホタルの環境保護の為に、カメラや携帯の画面が明るい状態の



福万来ホタル乃国 2022／Ｑ．【残念だった】点について教えてください。 

 4 / 8 

 

方がいたので、書面だけでなく再度バスに乗る前に注意事項と

かアナウンスがあるといいのかなぁと思いました。 

⑫ デジカメの光が山や川側にもれないように使っていたのに、マ

ナー警察の男性に怒られた。懐中電灯やスマホのライトといっ

た、道を照らす目的でもなく、ストロボなどは消し、画面は当

然暗い。つまり、わずかなモード表示などの字だけで怒られた。

この人は他でも叫んでいた。大声も出すのはいいのか、と苦笑

されていた。ルールは明確にしてほしい。いやな思いをするく

らいなら、いっそ全面禁止でもいい。 

 

各種案内について 

① 売店が遅くまで営業する事を事前に知らなかった。 

② 事前の情報提供が、なかったと思います。 

③ 見どころの時間や場所の情報があるとありがたかった。 

④ 特にありませんが、バスを降りてからのポイントの案内など有

れば良かったかなと思います。 

⑤ 鑑賞ポイントや会場案内図などが記載されたパンフレットな

どが頂けるとありがたい。 

⑥ 初めての参加で何処まで行けば良いかわからず、見てない所が
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あったんではないかと思うと、残念な気がします。 

⑦ 帰りのバスのアナウンスが特になかった点。何時が帰りの最終

なのかくらいはどこかに掲示するなりしてほしかった 

⑧ 当日配られた注意事項は、受付ではなくバスの予約フォームに

明記していただきたいです。車は道の駅裏の駐車場に停めるこ

とも付け加えていただくと助かります。 

 

観賞地での過ごし方について 

① バスの時間帯がもうちょっと遅くても良い 

② 明るいうちに、現地に早く着いて、暗くなるまで手持ちぶさた

だった 

③ 現地に早く着くと、蛍の登場まで、今日は 20時でしたが、其れ

まで、1時間余り何もする事なく、くたびれた。 

④ 現地に到着してから、時間を持て余してしまったこと。ポータ

ブルの椅子でも持っていけばよかった。 

⑤ 現地に早く着くと、カジカや蜩の声を満喫出来たけど、ホタル

が現れるまでの時間を持て余してしまう。 

⑥ もっと長い間見ていたかったです。 

⑦ もう少し時間があったら良かったです。でも、スタッフさんが
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大変だから十分でした。ありがとうございました。満足でした。 

 

観賞地の環境について 

① 一番奥にもトイレがあると特に女性には助かると思いました。 

② 3 年前にも同じ道を歩いたはずなのですが、スッカリ忘れてい

て、今回も暗い道を怖々歩きました。 

③ 暗すぎる。赤や緑は影響が無いと聴きます。下に向けて、道の

幅が分かるようにしてほしい。復路は好きな場所でゆっくり見

たかった。 

 

募金箱について 

① 保護協力金を払うつもりでいたが、どこで払うのか分からなか

った。（汗の絵文字） 

② 保護協力金はどこで支払えば良かったのかが、分からなかった

です。 

 

道の駅について 

① 道の駅の食事が出来ない 

② 道の駅のレストランが開いていてほしかった。 
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③ HP で食事もできるとあったのでそこで食べようと早めに行っ

たのですが、向かって右端のレストランと思い込んでいたので、

閉まってる！とローソンでおにぎりを買ったあと左端？に食

べるところがあったと連れに言われました。場所が分かりにく

かったです。残念。 

④ いただいたソフトクリームの券が当日のみ有効→ほたる鑑賞

後か翌日までであれば使用できた 

 

ホタル・自然について 

① 天候。 

② 月夜で明るいかった点 

③ ゲンジが少なかった。 

④ 最終日だったのでピークが過ぎていたこと 

⑤ 今回は恐らく最高のホタルではなかったようなので、いつか最

高の状態のタイミングにめぐり逢いたいなと思いました（残念

な点ではなく自然現象だから運次第だと了解しています！） 

その他 

① ない。近ければ毎年来たい。 

② 行き帰りで疲れたので宿泊したかった。 
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③ 予約受付人数が少ない割にバスのガラガラ加減 

 

※この他 19件は「無し」や「ありません」といったご意見の

ため、割愛します。 

 

有効回答数 59件（19件の「無し」は含まず）／全 90名中

（65.5％） 

以上、7月 13日 9時 10分時点 
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ご意見・ご提言 

① シャトルバスは有料でもいいと思いますが..,. 

② 絶対有料でいいと思います。あんなに素敵で人手もかかってい

るのに無料にする必要がないと思いました。 

③ バス代を協力金とする、として、200 円程度徴収してほしい。

募金箱を差し出されるより、よほど渡しやすい。どのような方

法であれ、道の駅にたどり着けた以上、参加者には一定の経済

的余裕と体力はあるとみなしてよいはず。200 円が苦しいとは

思えない。 

④ 貴重な経験をさせていただきありがとうございました。道の駅

に、募金していただいたハガキのようなホタルの大きな写真を

掲示したり、インスタ映えする写真スポットを作ったり、イベ

ントに参加した人には 1000 円ぐらいの地元のお土産セットを

特別販売などするといいなと思いました。とても思いやりのあ

る素敵なイベントだと思いました。 

⑤ ホタル通信を、開催期間は短文でも毎日配信して欲しい、事前

に現地の状況を知りたい。10 日は、期待ほど飛翔してなかった

ので。 

⑥ 来年もまた見に行きたいです。ソフトクリーム券の本日限り有
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効ってあったけど日にちが記されてないからいつでも使える

のかしら とだけ聞くことを忘れた 

⑦ 身近にこんな素晴らしい観光資源があるなんて知らなかった。

また是非リピートしたい。ふるさと納税でホタルを見学して、

市内の飲食店で食事ができるツアーなど、楽しい企画があれば、

寄付したいなと思いました。 

⑧ カメラマンのためにあるんじゃないというのは激しく同意し

ますので、来年は細かいですが、カメラ撮影の人はオートフォ

ーカス補助光、メモリーカードなどの書込みランプの目隠し、

背面モニターでの画像確認などの禁止(背面モニターの OFF)、

きちんとした暗幕の使用と明記してはいかがでしょうか？ 

⑨ 近隣住民の方の理解を得て、あと 30分時間を延長して欲しい。 

 

ホタル・環境へのご感想 

① ゆったりと歩きながら鑑賞できるのが素晴らしい。 

② とても綺麗なホタルがみれました 

③ これからもたくさんの方に知ってほしいし感動していただき

たいです 

④ 星空も素晴らしかった！ 
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⑤ 蛍も良かったし、整備もされていたから蛍も良くみえました。

星も綺麗で良かったです。 

⑥ 初めてみることができましたが雨でもたくさんの蛍をスムー

ズにみることがでしました。 

⑦ 初めてヒメボタルを見たのですが、とても綺麗で感動しまし

た！また来年も行きたいなと思いました！ 

⑧ こんなに蛍がたくさんいる場所は他に無いと思いますので、地

元だけじゃなく、鳥取県をあげて守っていただきたいです。 

⑨ ホタルを見るのは初めてでした。ヒメボタルとゲンジボタルの

共演とても良かったです。近ければ毎日行きたいくらいです。

すーっと、光りながら飛ぶホタルが本当に可愛かった。静かに

ゆっくり鑑賞出来たこともとても良かったと思います。自然が

失われていく中でホタルも少なくなっているのは残念です。ホ

タルが住みやすい環境を整えていただけたら嬉しいです 

 

再訪希望 

① また来たいです。 

② 来年も行きたいです。 

③ また行きます 
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④ また行きたいです 

⑤ 参加して良かったです。また見に行きたいです！ 

⑥ バスに乗っている時も、事務局の人が会釈をしていたのが印象

的でした。また来たいです。 

⑦ 来年は、姫蛍の多そうな日程で、参加したいと思います。よろ

しくお願いします（汗の絵文字） 

⑧ 来年も都合が付けば参加したいと思います。なので、今後何年

も続いてくれたら嬉しいです。 

激励のお言葉 

① 保護活動、頑張って下さい。 

② ホタルの保護頑張って 

③ 一生の思い出になりました。 

④ コロナ対応で大変でしょうが、取り組みに頑張ってください。 

⑤ 来年も参加したいです。ホタルたちが舞える場所で居続けられ

るように、頑張りましょう。応援しています。 

 

地域の方々に対して 

① 日南町の皆さんの対応がとても良かった。 

② 若い方が協力して盛り上げていたように思います。 
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③ 地元のスタッフの方々の温かな応対も、嬉しかったです。 

④ 姉が絶対見た方がいいと言うので、シャトルバスと飛行機を予

約し、2 年半ぶりに米子に帰省しました。初めての日南町でし

たが、鳥取の自然の素晴らしさを思い出しました。コロナ禍で

も対策をしっかりされて開催してくださりありがとうござい

ました。スタッフの皆さん、お疲れ様でした。 

⑤ ガイドをしていただいた方々が、昼間はお仕事をされて、夜に

はかなり遅くまで観光客のためにボランティアでガイドをし

ていただいてるときき、体を壊さないかと心配になりました。

本当に、ホタルを愛して、ガイドをしてもらってることに、嬉

しく、ありがとうございました。どうぞ、ご自愛ください。な

お、協力金は休暇村のバスツアーでまとめて払ってるとのこと

で、おいくら払ってるのか分かりません。 

 

その他 

① ホタルの種類、生息場所がわかりました。 

 

感謝のお言葉 

① ありがとうございました！ 
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② ありがとうございました。 

③ ありがとうございました 

④ ありがとうございました（笑顔の絵文字） 

⑤ 満足しました。ありがとうございました。 

⑥ 感謝しています。 

⑦ また、来年も参加したいです。ありがとうございました。 

⑧ 一同とても楽しむことができました。ありがとうございました。 

⑨ 今後も是非続けて頂きたいです。ありがとうございました。 

⑩ ありがとうございました。来年も必ず行きます。 

⑪ 素晴らしい時間をありがとうございます。心から感謝しており

ます。 

⑫ 開催していただきありがとうございました。最高の思い出にな

りました。 

⑬ 1 人 1000 円でも高いと思いません。おもてなしありがとうござ

いました。 

⑭ とても良い企画でした。ホタルの環境保護、運営、頭が下がり

ます。ありがとうございます。 

⑮ ありがとうございました。これから何年も頑張ってください。

地元の方々の自然への思いを感じました。 
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⑯ ほぼ三年ぶりに家族が帰省するきっかけとなったのが、この鑑

賞会でした。開催ありがとうございました。 

⑰ 蛍の保護活動に取り組んでおられる方々に御礼申し上げます。

おかげさまで優雅な時間を過ごせました。ありがとうございま

した。 

⑱ スタッフの方々がすごく丁寧で溌剌としておれていて最高で

した。長靴を貸していただき、募金では素敵なポストカードを

頂き、嬉しかったです。 

⑲ ホタルの保護ありがとうございます。綺麗な蛍を毎年のように

見ることができとても嬉しいです。観光として多くの方に来て

いただけるとよいですね。 

⑳ スタッフの方がとても印象よく対応してくださってたので、最

後まで楽しむことができました！ありがとうございました！ 

21 シャトルバスの運営、来場者の案内などもろもろ気持ちのよい

対応をしていただいてありがとうございました。 

22 環境の維持など大変ですが、これからも続けて貰えたらと思い

ます。素晴らしい時間と空間を提供して頂き、ありがとうござ

いました。 

23 素晴らしいひとときをいただきました。感動を新たにし、これ
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からも頑張る勇気を得られました。皆さまのご苦労に感謝いた

します。末長くこの小さな幽けき光を守っていけますように。 

24 スタッフの方々も皆さん、親切で子供にも優しく対応して頂き

本当に嬉しかったです。夜遅くまで丁寧な対応本当にありがと

うございました！また来年も絶対いきたいです。 

25 沢山の人が関わっていると聞きました。長野県の辰野や、山口

県のほたる舟、みたいにもっと大勢関わって大きくなると活性

化するのかなと思います。私はすいてる方が良いけど。 

26 山上地区の方々やスタッフのみなさんのおかげでとても素晴

らしい景色を目にすることができました。感謝します。また、

来年の企画も楽しみにしております。ありがとうございました。 

27 バスに携帯電話を忘れてしまいましたが見つけて鑑賞場所ま

で届けて頂き大変助かりました。ありがとう御座いました。ま

たスタッフの皆さんもとても親切でまた参加したいと思いま

した。 

28 今回初めて参加させて頂き、ホタルのあれだけの群生をみれた

のは初めてで感動しました。保護のために街全体で取り組んで

おられる姿勢が凄いと感じました。道の駅も遅くまで営業され

ていて、利用できて良かったです。スタッフさんの一生懸命さ
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が伝わりました！ 

29 あの環境を守るためには必要な事ですが、特にお年寄りは暗闇

の中で足元が不安な時があったようです。遅くまで案内、誘導

して最後まで見送って下さったガイドさんやボランティアス

タッフの方々に心から感謝します。また機会があれば福万来に

行きたいです。 

30 ゲンジボタルは何度か見たことがありましたが、ヒメボタルは

初めてでとても感動しました。参加されている方もマナーを守

られていたので、マナーが守られている要因が何なのかなと思

いながら歩きました。やはり人数制限、予約性というのは本当

に見たい人だと思うのでそれが功を奏しているのかなと思い

ました。来年もぜひ参加したいです。大変だとは思いますが、

ずっと大切に保存して頂きたい素晴らしい環境だと思いまし

た。ありがとうございました。 

31 三年前に知ったから参加したいと思っていましたが、コロナ禍

で 2 年間参加出来ずとても待ち遠しかったです。念願叶って参

加させて頂き、本当に素晴らしく感動しました。スタッフの皆

様や関わる皆様のご努力があってのことですので、本当にあり

がとうございます。 
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32 観光協会のスタッフの方には事前にパンフレットもたくさん

送っていただき、計画を事前に立てるのに役立ちました。また、

電話での問い合わせにも丁寧に対応していただき、日南町に行

って本当によかったと連れとも話しています。蛍見物の日には、

トマト味のソフトクリームを食べ、綺麗な道の駅で新鮮で安い

野菜をたくさん買いました。翌日は船通山にも登山し、午前 10

時の段階で頂上には 10 人くらい、登山客がいました。人気の

ある山だと思います。登山道もよく整備され、迷う心配もなく

安全でした。宣揚祭にも行きたいくらいです。今回はまず、天

気に恵まれたことが蛍見物と船通山登山と両方に幸運でした。

また日南町の方の温かい人情も嬉しかったです。生山駅前の深

津旅館に宿泊しましたが、86 歳のご高齢のお母さんが一生懸命

料理でもてなしてくださり、手作りの人形や手工芸品をご披露

くださり、よかったです。ありがとうございました。いつまで

も蛍が飛び交う自然豊かな日南町であってほしいです。 

 

有効回答数 68件／全 90 名中 

以上、7 月 13日 9 時 10 分時点 
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